

+

EL SEÑOR

Don Ricardo del Valle y Gutiérrez

HA FALLECIDO EN EL DÍA DE AYER

en el pueblo de Santa Marina, barrio del Suto

D. E. P.

Sus desconsolados hermanos don Alejandro, don Josefa, don Francisco y don Angel; hermanos políticos, sobrinos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos le encomienden a Dios en sus oraciones y se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria al cementerio del pueblo de Santa Marina, por cuyo favor vivirán eternamente agradecidos

Los funerales se celebrarán el sábado 21, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de dicho pueblo.

Santander 18 de febrero de 1903.

NO SE REPARTEN ESQUINAS.

+

PRIMER ANIVERSARIO

DON FELIPE QUINTANA TRUEBA

Marqués de Robrero

FALLECIÓ EL 19 DE FEBRERO DE 1902

R. I. P.

Todas las misas disponibles que se celebren mañana 19 en la Santa Iglesia Catedral, Sagrado Corazón, San Miguel, parroquias y capillas de esta ciudad, iglesia y capillas de la villa de Santaña, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus hermanos, tíos, primos y demás familia ruegan a sus amigos le encomienden a Dios en sus oraciones.

Los Excmos. Rvms. e Ilmos. Señores Nuncio de Su Santidad, Arzobispo de Cuba, Obispos de Santander, Madrid, Alcalá y Cádiz, se han dignado conceder 100, 80, 40 y 40 días de indulgencia a todos los fieles, por cada misa que oyeren, sagrada comunión que apliquen o cualquier otro acto de devoción que practiquen por el alma de dicho señor.

Carlos M^o Conachy

DENTISTA

MUELLE, 34, 2.^a DERECHA

PERMANECERÁ UNA TEMPORADA

Buenaventura Rodriguez

ABOGADO

COLOSIA, 1, 2.^a DERECHA

Consulta de 9 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde; todos los días, excepto los festivos.

Pesimismo y optimismos

El señor Moret le ha dicho en Zaragoza. Cree que no habrá jefe de los liberales porque juzga que no hay alguno capaz de imitar la conducta del señor Sagasta. Así lo ha transmitido el telégrafo, y dadas las circunstancias en que vive el partido liberal, es de suponer que sea cierta la noticia.

Cuando persona tan caracterizada dentro de aquella agrupación política y tan conocedora de sus hombres y las interioridades de la colectividad emite tal creencia, es de afirmar que tenga algún fundamento: mas si los liberales no tendrán jefe, tampoco constituirán partido: tampoco serán un elemento capaz de encargarse del Poder cuando lo hicieren necesario los acontecimientos públicos, y siendo los más serán, no obstante, impotentes como instrumentos de Gobierno y estériles sus doctrinas para el bien de la nación.

Frete a esos pesimismo del que fue el primero en el Ministerio, después del señor Sagasta, están los optimismos del conde de Romanones en la entrevista que tuvo en París con un redactor de *Gil Blas*: «los liberales—dice—tendrán por jefe al que gane tan elevado cargo en la próxima campaña parlamentaria, y serán poder a la primera dificultad que tengan los conservadores, pues éstos llevan en sí el germen de la desunión con la lu-

cha y recelos que separan a los silvelistas y mauristas.»

Tan contrarias opiniones dan la norma de la marcha que debe seguir el partido liberal: desprenderse como de carga pesada de los hombros de antaño, cuyos pesimismo enervan sus energías, obscurecen sus ideales y conducen directamente al aniquilamiento y a la nada; y fiar la árdua empresa de reconstitución a los elementos nuevos, a la juventud que tiene fe en el porvenir de la agrupación y valor y constancia para luchar salvando del período crítico por que atraviesa.

Nada de jefaturas heredadas: nada de convencionalismos, ni de prestigios anacrónicos.

El partido liberal murió con su antiguo jefe; el partido liberal tiene que renacer con el jefe nuevo, y lo será quien sepa sustituirle, infundiéndole aliento: las circunstancias le impondrán, dándose así en la práctica prueba palmaria de la gran verdad que encierra aquel principio canónico para la elección de cargos: «No al más santo ni al más sabio, sino al más apto», al que tenga habilidad, talento y voluntad para recoger los dispersos restos del partido, agruparlos, infundirles su pensamiento, su acción y presentarle ante el Ministerio, reñir con éste las batallas que exija el bien público y mostrar capacidad y tacto de gobierno suficientes para encargarse con probabilidades de buen resultado del ejercicio del poder.

La psicología de las multitudes así lo ha determinado en todo tiempo: van a donde las quiere llevar el hombre que tenga condiciones de mando, y en las que se encuentra hoy el partido liberal ese hombre tiene que destacarse en el momento preciso de la lucha e imponerse por su propia valía, como se destacó y se impuso el señor Sagasta en 1875-78, sin ser el más sabio de los que aspiraban a la jefatura, pero sí el más apto para desempeñarla.

El contraste entre lo expuesto por el señor Moret y lo manifestado por el conde de Romanones parece indicar ya una orientación segura para los liberales de nuestra España, que aun siendo los más tienen que estar a merced de los menos.



¿ENVIDIOSA?...

¿Por qué llora la pobre chiquela de traje harapiento, contemplando con ojos de envidia juguetes, muñecos?...
¿Por qué llora mirando a los niños que, alegres, risueños, de sus padres y madres reciben cariños y dulces, juguetes y besos?...
—¿Por qué? ¿Por qué lloras?
¡Pobre niña de traje harapiento!
¿Acaso suspiras por juguetes y lindos muñecos?
Y la niña mendiga contesta llorando y gimiendo:
Yo no tengo ni padre ni madre como esos chiquelos, y si al verlos suspiro afligida y lloro al mirarlos alegres, risueños, no envidio juguetes; no envidio... ¡sus besos!

M. Blanco Belmonte.

LO DEL DIA

POR TELEGRAFO

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 17—10:30.

Defensa de un policía

El secretario del Gobierno civil dijo anoche que era un deber de justicia declarar que el inspector Pomés no se ha excedido en el cumplimiento de su deber, con motivo de la intervención que tuvo en la detención de Iglesias y Garreta, pues, está plenamente justificado lo que hizo con las alhajas y el dinero que a éstos se les ocupó.

Añadió que en breve quedará terminado el expediente a que este asunto ha dado lugar y será facilitado a la prensa.

Madrid 17—14:30.

Alarma

La prensa de la mañana de esta capital publica artículos manifestándose alarmada por la llegada a Palma de un barco que llevaba a bordo fiebre amarilla.

Los periódicos recuerdan y censuran las deficiencias de nuestra legislación sanitaria y dicen al Gobierno que urge la adopción de disposiciones y reglas para que sean transmitidas inmediatamente a las autoridades de Palma, encareciéndoles la conducta que han de seguir.

Firma

Hoy han despachado con el Rey los ministros de la Gobernación y de Hacienda. El primero no sometió a la sanción regia ningún decreto.

El segundo puso a la firma un decreto modificando el artículo 37 del reglamento para el impuesto de utilidades.

Entierro de la abuela del Rey

Hoy se ha recibido un despacho de Viena comunicando que el entierro de la archiduquesa Isabel no se verificará hasta las cuatro de esta tarde, a pesar del telegrama que el Presidente del Consejo dijo había recibido en que se le comunicaba que dicho entierro se efectuaría ayer.

La dimisión de Monegal

Hablando de la dimisión del Alcalde de Barcelona, el Presidente del Consejo ha manifestado que aunque el señor Monegal está disgustado no había dimitido.

Fallecimiento

Ha fallecido el exportero mayor de la Presidencia del Consejo de ministros, Francisco González, a quien había jubilandado hacía poco el señor Silvela.

Los oficiales de Hacienda

Hoy han continuado los exámenes de los oficiales de Hacienda.

De la lista de oficiales cuartos han aprobado a cinco, y otros cinco, de once examinados, en la de oficiales quintos.

Falta aún el ejercicio práctico, que es donde suelen quedarse muchos, hasta el punto de que todos los que ayer llegaron a dicho ejercicio fueron suspendidos en el mismo.

Despacho ordinario

El Presidente del Consejo despachó con el Rey a la hora de costumbre.

Puso a la firma varios decretos de competencia que no afectan a esa región.

El precio de una denuncia

El señor Cotarelo ha entregado a la presidenta de las Conferencias de San Vicente de Paul la cantidad de 35.000 pesetas a que asciende, con el cambio, el premio dado por el Gobierno francés con motivo de la denuncia de la familia Humbert.

Entierro

Hoy se ha verificado el entierro del senador don Andrés Trueba Pardo, natural de esa provincia de Santander.

Asistieron comisiones de las Cámaras y gran número de amigos políticos y particulares del finado.

Canalejas

Procedente de esa capital ha llegado

hoy a Madrid el señor Canalejas, acompañado de los señores Saint-Aubin y Armidán.

RICARDO.

DUQUE Y MERINO

...Por animarle le escribía yo cartas relampagueantes de entusiasmo. En el café, a la hora del descanso de la vida agitada, pedía recado de escribir, me aislaba de las mesas del domingo, donde mis compañeros combaten y descansan también y le escribía una carta animadora. —No se acabará de usted. —Eso no es la muerte. Salga de la cama, siéntese a la mesa de escribir, lea, escriba, piense en hacer un libro, pensando con los capítulos como la madre de don el hijo... sus entrañas, que me llene de va a ser una prediosidad... No tema, no tema, no miedo. Es preciso, cuando uno se ve cogido por un mal la primera vez, llenar el corazón de esperanzas donde quiera que se hallen. ¡A vivir! Nosotros los días la gimnasia de la voluntad. ¡A vivir! Nosotros, los que tenemos el alma llena de ensueños, esperando siempre un mundo mejor para todos, y que peleamos por eso toda la vida, tenemos alguna ventaja para levantar el corazón. Un aplauso del porvenir, acabada la obra, nos consuela, nos suaviza el dolor de pelear.

Sólo el momento de acabar un libro, de ponerle el fin, es una satisfacción inmensa que lo paga todo. ¡A escribir, querido Duque! ¡Fuera de la cama! Piense usted en un libro, en el diario de un enfermo de tristeza como está usted. Le ayuda todo: la verdad, la psicología de su situación de enfermo, el invierno triste, horrible, que se ve en esas calles y que golpea en su ventana, viniendo por los campos todas las tardes al anochecer... Esto le salvará: la idea de que usted ha de acabar eso, hermosísimo, le llevará adelante, hacia la vida, hacia el verano, hacia el sol que nos ha dado infinitud de tardes por las praderas adelante... ¡A vivir, querido Duque! Empéñese, luche, aférrase, cójase con todas las agallas, con todas las uñas y con todo el coraje a esta vida que no dá tiempo para nada... Espéreme. Acabaré mis viajes y volveremos a sonar juntos y le sacaré la vida al sol de nuestros paisajes...

...Las cartas vienen detrás de mí, de fonda en fonda. Unas veces traen el horror de una perrería comercial, la repugnancia de una gitanería; en otras un disgusto de familia; algunas veces, la muerte de un amigo—pocas, porque son pocos ellos—. El fondista las entra al comedor y las distribuye con indiferencia. Otras veces, de noche o de mañana, van llamando las pobres cartas de rera de puerta en puerta, dejando en cada una el montón de postales comerciales y las cartas de mujeres que le engañan a uno, ó de jefes que lo explotan, ó de comerciantes que le insultan, ó de la familia que le cuenta desdichas... ¡Allá van, acá vienen! Y hoy, entre otras cartas consoladoras, llega una de mi pueblo con la noticia de la muerte de Duque y Merino. El revuelo de las cartas de la camarera afectó por el pasillo. Su mano golpeaba en las puertas.

—¿Las cartas; tiene usted cartas...
Y su vocería de mujer joven, alegraba la seriedad triste de la vida aislada de hotel.

Yo escribía cartas febrilmente, cuando la manita de la pobre camarera llamó en la puerta de mi cuarto. Abrí, me dio mi correspondencia, dejó en el ámbito de la habitación la frescura de muchacha y se fue con honda del cansancio enorme de trabajar y trabajar.

—Le acabamos de enterrar. Hacía semanas que sufría mucho, porque se convenció profundamente de que se iba a morir...
Por el paseo adelante que lleva hasta Fontibre, salíamos todas las tardes casi, con sol ó con frío. Es el sitio del cementerio por donde ha ido la última vez. ¡Ibamos, golpeados muchas veces por el viento y envueltos en otras ocasiones por la nieve que se enredaba en los árboles y cegaba los senderos de los campos. El contaba siempre con una amenidad extraordinaria. Yo aprendía cosas y más cosas que Duque atoraba y que no concluían nunca. Narraba la vida de la Universidad en los tiempos de la Revolución de un modo exquisito, y salía de su discurso, trabándose, sin querer, la historia entera del siglo que aprendí del maestro mejor que en todos los libros juntos.

Tenia además, Duque y Merino, una alegría sincera, un contento absoluto. Era ingeniosísimo, mordaz, incisivo, irónico, desgarrador cuando había verdadero motivo. Allí, en mi pueblo, se habrán alegrado algunos de su muerte, por la intención con que en una frase castigaba las malas acciones de esos que se alegrarán ahora. Pero yo también me alegraré de la muerte de ellos, y en paz.

Sabía mucho, para aplastar a infinidad de gentes que brillan. Las tardes de invierno en el *café Español*, de Reinos, abrigados en el rincón de la estufa, esperábamos a Duque con ansiedad. Venía cubierto de nieve, chancoteando su tremenda cojera, el puro en la boca, los lentes medio caídos por la pelea con el temporal, sonriente, chistoso y feliz. Le hacíamos sitio. Los que tenían poco en la cabeza se iban lentamente a las mesas de jugar. Otros conversaban, rompían contra esta vida nacional interior, discutíamos, vivíamos, teníamos esperanza... Por la noche, Duque era el último que volvía a casa. Yo no estaba en las tertulias de la noche, pero al día siguiente decía Duque con naturalidad:

—«A las tres de la mañana, cuando yo salí de aquí, nevaba de un modo horrible...
Yo le tuve un respeto grande, un miedo atroz. Lo primero que yo le dí para que lo publicara en *El Ebro* fue una poesía humorística. Me puse muy encarnado; horriblemente avergonzado. Como se burlaba tan bien, le tenía muchísimo. Luego, todo lo que publicaba yo en *El Ebro* y en *Campesino*, dos pobres periódicos asesinados por la imbecilidad de la masa, lo publicaba siempre con la memoria puesta en Duque. ¿Le gustará? ¿Qué dirá?... Y no me familiarice con él, a pesar de que yo le quería, hasta muy caído, hace seis ó siete años.

Todos tenemos defectos. Hay gente cargada la espalda con el castillo guerrero a cuestas. Duque tuvo el de no ser trabajador. Porque con su talento, con su saber grande pudo haber dejado más obras de literatura y de erudición... Ya no irán mis cartas hacia allá, ni los periódicos, ni los libros, ni las impresiones que nos cambiábamos. Se han acabado los paseos cuando yo regresaba de estos viajes vertiginosos y sin sustancia. No volveremos a ver pasar la gente, tumbados bajo los árboles del paseo del cementerio, camino de la romería de Campesino, el 5 de agosto, como la última vez... Pasaban los coches llenos de mujeres vestidas de color, abiertas las sombrillas, ruidosa la alegría de todos...
¿Qué carta me traerá mañana la pobre muchacha de las ojeras de cansancio?...»

R. Sánchez Díaz.

Oviedo, 14 febrero.

no en el teatro de Jovellanos de Gijón, al que asistió gran concurrencia.

Pronunciáronse muchos discursos combatiendo la monarquía y ensalzando la república como única solución para resolver todos los problemas.

Algunos abogaron por la anarquía, diciendo el concurso de los obreros y diciendo que cuando triunfe la república empezará el período de la justicia en España.

Al terminar el resumen el presidente dio vivas a la revolución social.

Los salineros

Dicen de Cádiz que llegaron seis barcas salineras de San Fernando tripuladas por obreros no asociados, quienes manifestaron que continúa la huelga, pero que ésta no podrá sostenerse porque los obreros huelguistas carecen en absoluto de recursos y se hallan en la mayor miseria.

Madrid 17—16:30.

Asunto terminado

De Valencia dan cuenta de haber terminado el conflicto de los huertanos.

Una agresión

Dicen de Barcelona que un grupo de huelguistas agredió a los trabajadores de un taller, disparándole cinco tiros, que, afortunadamente, no hicieron blanco.

Los agresores huyeron y son buscados por la policía.

Precauciones

De Palma comunican que el buque *Iris*, a bordo del cual han ocurrido varios casos de fiebre amarilla, se hizo anoche a la mar, acompañado de un buque costero, por orden de la autoridad de Marina.

Hallándose el *Iris* a siete millas del puerto, arrojó al mar el cadáver del marinero muerto de aquella enfermedad, adoptándose toda clase de precauciones para que quedara completamente sumergido.

La operación fue presenciada por varios tripulantes.

En Palma hubo durante el día de ayer mucha alarma.

RICARDO.

Canalejas en Santander

He aquí los principales períodos, tomados taquígraficamente, del discurso pronunciado por el señor Canalejas para resumir los brindis del banquete del Continental, celebrado en su honor.

Dijo así el señor Canalejas:

Obreros, industriales, comerciantes, católicos, propietarios, médicos, abogados: todas las manifestaciones de la vida nacional, fundadas en un sentimiento común, en el amor a esta patria chica, que yo amo como a la mía; en el amor a la patria grande, que todos por igual adoramos y reverenciamos. El sentimiento de la patria chica es el único que acostumbra a los corazones a latir entusiastas por la patria grande, porque así como en la intimidad de la familia se acrecienta y se educan los grandes afectos de la vida, así en el amor de la patria chica se aquilatan las grandes virtudes cívicas, que llevan a los más heroicos y hermosos sacrificios en aras de la patria grande. Enemigo del regionalismo destructor, que quiere romper los vínculos que le ligan con la nacionalidad, soy, sin embargo, quizás entre todos los hombres públicos, el más entusiasta por que se fortalecan y vigoricen las iniciativas locales, el más entusiasta en traducir en leyes los principios autonómicos y liberales que demandan los municipios y las provincias.

Si yo no he profesado aún con mayor viveza esos sentimientos, es porque yo no quiero el régimen local entregado a oligarquías que lo vilipendian, a teocracias que lo envilecen, a caciques que lo mandan; porque yo temo que si de improviso se consagra por las leyes la autonomía local, en vez de abrir el camino al modesto obrero, al agricultor, a las clases todas de la Sociedad, consolidaría en el Poder la autoridad y la fuerza de los elementos catalanistas y tradicionales; porque en Cataluña todos habéis visto el consorcio, no ya misterioso, sino público, entre los elementos regionalistas de un lado y las fuerzas clericales y regresivas de otro, que aspiran a constituir allí la Cataluña independiente, que no sólo nos arrebató el territorio y el amor de sus hijos, sino que lo alejó de nuestro espíritu civilizador y progresivo, único que puede engrandecer a España, haciéndola contemporánea de las demás naciones.

Yo creo que desde Madrid los hombres de Gobierno deben tener la mirada fija en las provincias, porque entiendo que gobernar no es encerrarse para limitarse a recibir los incienso de los admiradores, ni para escudriñar los misterios indescribibles de tanto legajo de papel cubierto de baldos como esterilizan la fuerza y la energía de los hombres de la administración española, en vez de recoger el movimiento de la prensa local, la aspiración de sus corporaciones, de sus Diputaciones, y puesta la vista y el pensamiento en un ideal superior, repartir equitativa y prudentemente las cargas del Estado entre las provincias todas.

La prosperidad del pueblo de Santander está en el natural reflexivo, en el arranque, en el impulso de sus propios hijos y está también en aquellos indios, en aquella repatriación de los que fueron a Cuba y a Filipinas, singularmente a Cuba, a buscar allí con grandes inquietudes y recelos un capital para transmitirlo a sus hijos, que han transportado aquí su práctica de los negocios, su espíritu hacendoso, las grandes cualidades fortalecidas en aquella lucha ruda, constante y continua. ¡Santander lo debe todo a la laboriosidad de sus hijos: no a los políticos que la han explotado!

No sólo se es hijo de donde se nace, sino de donde se ama, y yo me considero como un hermano nuestro, porque en Santander he aprendido y adquirido grandes virtudes en el trabajo, fuerza de la inteligencia, perseverancia de la voluntad, cortesía del trato, hidalguía del carácter, sentimientos morales, que son tan similares de los que yo tengo en el fondo del alma, que mis manos al estrechar las vuestras y mis brazos al estrechar vuestros pechos, hacen que latan al unísono nuestros corazones.

Queridos amigos de la Prensa me han saludado como periodista. Si, yo lo soy, lo soy desde niño; tenía apenas 14 años y ya trabajaba colaborando con bastante asiduidad en un periódico de Madrid y era mi anhelo crear un órgano poderoso que se asociara a la obra progresiva del país; y donde hay un periodista veo a un compañero y cuando me agravia, me ultraja ó me injuria, no le odio, porque me parece que es uno de los míos, que es un engañado, un ilusionado, un hombre que tra-

DE PROVINCIAS

POR TELEGRAFO

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 17—10:30.

Mkin republicano

Anoche se verificó un mitin republicano

fue facilitado y continuó su viaje á Italia.

Los republicanos

El Comité provincial de Unión Nacional Republicana se reunirá mañana para tratar asuntos relacionados con dicho organismo.

Maura y Moragas

El señor Maura tuvo hoy una conferencia telefónica con el Alcalde de Barcelona, quien insiste en dimitir. El ministro le rehusó la confianza del Gobierno para que resolviera de la manera que considerara más satisfactoria, la cuestión que iba á plantear en el Ayuntamiento.

Restablecido

Hállase ya restablecido el señor Martínez Asenjo.

Despedida

El Cardenal Sancha se despidió del señor Maura.

Mañana va á Toledo y después saldrá para Roma.

Vuelta al trabajo

Han reanudado el trabajo muchos obreros metalúrgicos de Coruña.

Los vitalicios.—Los predicteos Si se proveen las 16 vacantes de senadores vitalicios con amigos del Gobierno, éste contará con 90.

Como las oposiciones sólo tienen 47, la desproporción será enorme. Créese, sin embargo, que el Gobierno dará á algunas de las vacantes á las oposiciones.

Con esto se relacionan las conferencias que celebraron el señor Montero Ríos y otro amigo suyo con el señor Silveira.

Asérgase que éste considerará como predicteos á 27 amigos del señor Montero Ríos en las elecciones de diputados á Cortes, lo cual supone que le apoyará para la jefatura del partido liberal.

Dícese que, enterado de esto el conde de Romanones y otros, reanudarán el directorio para tratar del asunto.

Atrojos

En el distrito de Almansa se denuncian atrojos electorales del Gobierno.

La escuadra

La Junta de la escuadra continuó el estudio de la ponencia para la construcción de una escuadra.

Har sido examinados los presupuestos de otras naciones á fin de calcular la cifra más reducida posible para la construcción de una escuadra con arreglo á las tres necesidades.

Pedíese que precisen 70 millones para las necesidades del ministerio.

A estos 70 millones habría que añadir una importante suma para amortizar el capital empleado en la construcción de la escuadra y los intereses del mismo.

Quedan aún varios problemas por resolver, por lo que seguirán las reuniones durante muchos días.

Se examinó la cuestión del reemplazo de los buques que van construyéndose.

La escuadra se construirá en ocho años.

Para carenas y reemplazos se destinaron siete millones anuales.

Se examinó lo relativo á los seguros de los buques, que es variable, según la antigüedad de cada barco.

Atiéndese á completar los servicios de cuatro puertos militares y la seguridad de las defensas para el caso de guerra.

Una contestación

El señor Maura ha contestado á la sociedad de obreros de ferrocarriles que mientras dure la huelga de la línea de Orense á Vigo el ejército sustituirá á los huelguistas para que no se perjudique al público.

A los obreros les ha disgustado la respuesta, diciendo que protestarán contra el Gobierno celebrando mítines.

Asamblea republicana

La comisión designada por la Asamblea republicana prepara la convocatoria para la Asamblea magna, á fin de celebrarla dentro de corto plazo.

Será amplísima, para que asistan todos los republicanos.

Se inaugurará en la primera decena de mayo, celebrará seis sesiones, aprobará el programa y elegirá jefe.

Para el Consejo

Al Consejo de ministros de mañana llevará el señor Sánchez Toca varios asuntos urgentes.

Se definirá la situación del crucero

Princesa de Asturias, que está construido y carece de crédito para realizar las pruebas.

Se concederá un crédito para hacer las pruebas del dique flotante de Baleares y pago del personal para este servicio.

Desea el ministro que lo relativo al personal se desglose del expediente general de modificación de los servicios para la revista de marzo, la cual se celebrará sin las dificultades del expediente.

Un acta

Quedó arreglada por medio de un acta la cuestión Marín-Romeo.

Enfermo

Como continúa enfermo el general Linares, los decretos de Guerra los llevará mañana á la firma el ministro de Marina.

Más de Marina

El señor Sánchez Toca dice que los únicos abonos que autoriza á hacer con los productos del sexto de derechos de práctica, son los de atenciones de material de lanchas.

El ministro ha recibido las contestaciones de los Capitanes generales de los departamentos al cuestionario que se les remitió.

Afirmase que la real orden del señor Sánchez Toca sobre excedencia forzosa se refiere á porteros y mozos del ministerio, por aparecer incorrecciones que, al ser públicas, llamarán la atención.

Han sido movilizadas el Vasco Núñez de Balboa y el Marqués de Molins para que vigilen en la pesca de las truchas.

Confirmación

Se ha confirmado plenamente que en la tripulación del brik-barca Iris se ha desarrollado la fiebre amarilla, por lo que la Junta de Sanidad le obligó á abandonar el puerto de Palma.

Traslación de cadáver

Comunican de Viena que el cadáver de la archiduquesa Isabel ha sido trasladado á Baden.

El jueves se verificará el funeral.

Funerales

En la iglesia de San Francisco se celebraron solemnes funerales por los diplomáticos fallecidos durante el año último.

Presidió el subsecretario de Estado.

Negativa

La Epoca desmiente que el Cardenal Sancha, que ha marchado á Roma, lleve misión política alguna.

Conferencia

Han conferenciado los señores León y Castillo y Villaverde.

Conflicto en Ferrol

Dicen de Ferrol que á fines del mes actual terminará el despido de los mil obreros del arsenal que entraron provisionalmente hace tres meses, pero que, creyendo que tendrían trabajo para varios años, abandonaron otras ocupaciones.

Los obreros estos se hallan en situación desesperada y dicen que van á quedar en la miseria.

Una comisión visitó á las autoridades para que éstas pidan un crédito al Gobierno.

La opinión censura el despido y se teme que aumente la agitación.

Incendio

En la calle de la Verónica, de Murcia, se produjo un incendio en una sombrerera, quedando la casa completamente destruida.

Las pérdidas son inmensas.

Los bomberos evitaron que el fuego se propagara á toda la manzana.

Otro que viaja á pie

Ha llegado á Cartagena un ingeniero polaco llamado Sigfredo Nach, que recorre España á pie, estudiando las costumbres.

Marcha á Andalucía y después irá á Africa.

El Alcalde de Morella

El Gobernador de Castellón llamó al Alcalde de Morella, en vista de las acusaciones formuladas por la prensa diciendo que había apaleado á un concejal.

El Alcalde citó lo desmintió, añadiendo que llevará á los periódicos á los tribunales.

Hoja clandestina

En Almonzora se ha publicado una hoja clandestina con gravísimas acusaciones dirigidas á los caciques.

ra Isabel la broma que he gastado con vosotros. Vamos, barquero.

Este se alejaba del navío á alguna distancia, cuando le gritó Bavolet.

—¡Detente, miserable, detente!

—No hagas caso, ó te mato, dijo Bothwell apoyando la hoja del puñal en el pecho del marinero, que ante tan terrible amenaza, no tuvo más remedio que obedecer y redoblar sus esfuerzos para retirarse del buque.

—¡Dios me perdone esta muerte! murmuró Bavolet. Y arrancando un mosquito de las manos de un marinero que pasaba á su lado, hizo fuego.

El barquero cayó desapareciendo en el agua, mientras que Bothwell cogía el remo con torpe mano y hacía por alejarse.

Pero al mismo tiempo también Héctor, á quien habían devuelto toda su energía la desesperación y el odio, se precipitó al mar con el puñal entre los dientes, y se dirigió á nado hacia la barca en que se encontraba Bothwell sin poderla dar rumbo.

Entonces tuvo lugar un espectáculo de horror majestuoso y terrible, presenciado por Bavolet, Gontran, la mendiga y la gente del buque, todos los cuales habían acudido al puente.

Héctor dió alcance á la barca en algunos minutos, encaramándose en ella con una mano, mientras blandía el puñal con la otra, y encontrándose frente á frente de su implacable enemigo en un espacio de pocos pies.

El combate que empezó entonces á trabarse entre aquellos dos hombres, es indescriptible.

Durante diez minutos estuvieron atacándose con furia y tratando el uno de ahogar ó de herir mortalmente al otro. Arrastráronse de la parte anterior á la

Socorros

El gremio de canteros de Vigo entregó á los ferroviarios en huelga 2.000 pesetas. Han vuelto al trabajo algunos huelguistas.

Royería

De Bilbao dicen que en el sitio de Dos Caminos se suscitó una reyerta entre varios jóvenes, blandiendo palos, navajas y revólvers, y resultando cuatro heridos graves, tres de mucha consideración. Fueron detenidos cinco.

Consecuencias

Siguen las luchas, en Valencia, entre los partidarios de los señores Blasco Ibañeta y Rodrigo Soriano, respectivamente.

De Marruecos

Comunican de Melilla que Muley Arafah marchará hoy á Ukdá.

Contrata muchas caballerías en las kábilas, pagándolas á altos precios.

Á la kábila de Beni-Furor han llegado 20 emisarios del Roguf con cartas.

Arafah detuvo á unos comerciantes de Tazza, creyéndoles partidarios del Roguf, y les despojó de las armas y mercancías que llevaban.

Esto ha producido mucha alarma, porque hará que los comerciantes huyan del territorio.

Á Casa-Blanca llegaron 85 prisioneros que van á Marrakesh.

No hay noticias del teatro de la guerra. Han llegado á Tánger oficiales ingleses para instruir fuerzas.

Dícese que el día 11 se libró una batalla entre los rebeldes y el ministro de la Guerra, acabando éste por retirarse.

No se tienen detalles.

Obsequio

Dicen de Roma que, con motivo del vigésimo quinto aniversario de la exaltación al solio del Papa León XIII, los católicos le harán entrega el viernes de una tiara de oro y piedras preciosas que ha costado 125.000 francos.

Choque

De París comunican que ha ocurrido un nuevo choque de tranvías, á consecuencia del cual han resultado cuatro heridos graves.

El proceso de los Humbert

El Juez que ha entendido en el proceso incoado por Catani contra los Humbert, desea aplazar la sentencia.

El ministerio de la Guerra ha recomendado se dé pronta solución al asunto.

Convocatoria

En Londres se asegura que Rusia y Austria convocarán á un Congreso europeo para tratar de la cuestión de los Balcanes.

Chanchullos

De Nueva York telegrafían que se ha verificado un registro en las casas de ciertos individuos complicados en los escandalosos abusos cometidos en las apuestas de las carreras de caballos.

Á consecuencia de los chanchullos cometidos, han conseguido ganar en seis años tres millones de libras esterlinas.

Nueva ley

Del mismo punto dicen que se ha aprobado una nueva ley militar, en la cual se dispone que todo varón útil está obligado á incorporarse al ejército activo en caso de guerra.

Con la nueva ley los ingleses tendrán en pie de guerra once millones de hombres.

Buques devueltos

Dicen de Caracas que han sido devueltos á Venezuela los buques que lo fueron capturados.

La princesa de Sajonia

La princesa de Sajonia dará á luz en el lugar en que hoy se encuentra, reuniéndose después á Mr. Girón.

Comités revolucionarios

Existen en Macedonia varios comités secretos que vienen organizando la revolución desde hace 25 años.

De un ciclón

Los detalles que se reciben de Viena del ciclón últimamente desencadenado, dicen que los daños causados en toda la región son enormes.

Fueron derribadas muchas personas y hubo varios desbordamientos de ríos y hundimientos de puentes y edificios.

Las víctimas causadas son numerosas.

De Roma

De Roma dicen que con motivo del aniversario del Papa han llegado numerosos extranjeros y se espera á muchos Prelados.

Á consecuencia de los muchos forasteros que llegan han empezado á escasear los alojamientos.

Enferma grave

Comunican de Bruselas que se halla enferma gravísima la exemperatriz de Méjico, Carlota, viuda de Maximiliano.

Intervención

Dicen de Buenos Aires que en el Consejo de ministros se acordó la intervención federal en la provincia de Buenos Aires, donde se han adoptado medidas anticonstitucionales que amenazan al poder central.

De Caracas

Según comunican de Caracas, la cañonera Miravite con mil doscientos hombres y dos millones de cartuchos ha sido enviada á sofocar la revolución.

Considérase venecido el general insurrecto Matos.

Apertura

Dicen de Londres que los Reyes abrieron el Parlamento, siendo aclamados á su paso por las calles.

En el discurso de la Corona se expresa la satisfacción por el término de la cuestión de Venezuela y se asegura que el Gobierno ha pedido á Turquía que implante en Macedonia algunas reformas para asegurar la paz.

(Después de la Conferencia)

Madrid 18—2.

Robo

Dicen de Valverde (Huelva) que en la administración de efectos timbrados se ha cometido un importante robo.

Los ladrones se llevaron todo el papel timbrado y siete mil pesetas en metálico. Se ignora quiénes puedan ser los autores.

El match Paris-Madrid

En el consejo de ministros celebrado en la Cámara Francesa, se han ocupado aquellos de la carrera de automóviles que ha de celebrarse entre París y Madrid, acordándose tomar algunas precauciones para evitar que ocurran accidentes desgraciados.

También el señor Dato se ha ocupado del asunto y publicará una orden dirigida á los Alcaldes y demás autoridades de los pueblos por donde han de pasar los vehículos, encareciéndoles que presten su concurso á los organizadores y les faciliten cuantos informes pidan.

Nueva junta

Presidida por el señor marqués del Valido se constituirá el jueves una nueva junta de reformas agrícolas.

Enfermo

Se halla enfermo de alguna gravedad el exministro señor Concha Castañeda.

León y Castillo

El señor León y Castillo ha celebrado una nueva conferencia con el señor Maura sobre las elecciones en Canarias.

Almorzando juntos los señores León y Castillo y Merino, aquél desmintió á éste que tenga intención de ingresar en el partido conservador.

Almodóvar

El duque de Almodóvar ha rectificado ciertas manifestaciones y declaraciones que el señor Montero Ríos ha hecho en su carta publicada en *Le Temps*, y ha expuesto el disgusto que la publicación de aquella le ha causado á él y á algunos otros liberales, según les adelanté en mi telegrama de anoche.

De Marruecos

Según comunican de Tánger, entre la infinidad de noticias atrasadas figura una que dice ha sido azotado el príncipe Tuerío.

Víctima del mismo castigo fue también el jerife Edrisita, que anduvo gritando por las calles «Dios salve al Sultán Mohamed el Tuerío».

Cartas de Casa-Blanca anuncian que llegaron 90 presos y 50 cabezas para Marrakesh.

En las mismas se asegura que reina tranquilidad en aquella región.

Muley el Amrani regresará á Tánger

con objeto de solucionar el conflicto que existe entre el bajá y la kábila de Falz. Anoche circularon rumores pesimistas, que hasta la fecha no han podido ser confirmados.

De Melilla dicen que en la Alcazaba de Frajana se halla preso un jefe insurrecto que venía á reclamar contingentes á las kábilas rifeñas.

En el acto de la detención se cogieron cartas del Pretendiente.

Muley Arafah sólo dispone de 400 hombres.

Las kábilas de este campo siguen en la misma actitud.

Noticias posteriores de Tánger, con referencia á cartas recibidas de Fez, confirman que el Sultán batió á las kábilas de Elzul y Brannes, haciéndoles numerosos prisioneros y llevando muchas cabezas á Fez.

Las mismas noticias desmienten la supuesta derrota del Sultán que publicó la prensa, así como los rumores de un nuevo combate en las cercanías de la capital.

Madrid 18—2/30.

Los obreros de Cádiz

Comunican de Cádiz que los presidentes de las Sociedades obreras visitaron á un Gobernador para pedirle que busque una solución á la huelga, pues los obreros se hallan ya en la miseria y desesperados.

Lo que dice Moret

Según dicen de Zaragoza, el señor Moret ha dicho que el asunto de Marruecos obligará al señor Silveira á reunir las actuales Cortes antes de decretar su disolución.

Madrid 18—3.

Descarriamiento

Dicen de París que ha descarriado el tren de la línea Valenciennes-Lille, á consecuencia del cual ha habido un muerto y trece heridos, cuatro de éstos gravísimos.

Uno de ellos resultó con las dos piernas cortadas.

RICHARDO

“LA ECONOMICA”

Sociedad anónima de molinería y panificación

Por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca á Junta general ordinaria de accionistas, que se celebrará el día 25 del actual, á las tres de la tarde, en el salón del Banco de Santander para deliberar sobre los asuntos que constituyen la orden del día que al final se expresan.

Para asistir á dicha Junta, los señores accionistas deberán recoger hasta el día 25, de diez á doce de la mañana, en las oficinas de la Sociedad, Molinero, 9, las respectivas carpetas de entrada en las que se hará constar el número de votos que le correspondan.

Santander 14 de febrero de 1903.—El secretario del Consejo de Administración, Ramon Pérez.

ORDEN DEL DÍA

Lectura y aprobación de la Memoria.

Balances y cuentas.

Nombramiento de la comisión revisora de cuentas para el corriente año.

Diez profesores titulados en Teología, Medicina, Ciencias, Letras y Comercio, componen el claustro del Colegio de segunda enseñanza y Academia Mercantil establecidos en Santa Clara, 7, 3.º, los cuales cooperarán en dicho Centro á la explicación de clases de repaso para los alumnos oficiales del Instituto y libros que lo deseen á horas compatibles con las del Centro oficial.

Se subarrienda arrendado el Hotel Suizo y Gruta de los baños de Hoznayo (Fuentes del Francés).

Pueden dirigirse proposiciones hasta el 15 de marzo próximo á don Ildefonso Fernández, aceptando ó mejorando el precio de dos mil pesetas anuales, adelantadas, por el arriendo.

Café Cantabro

Divertidas veladas todas las noches á las nueve.

ABONOS QUIMICOS

PARA PRADOS Y CEREALES Barquín, Alonso y C.ª—Muelle, 15

Albums tarjetas postales fantásticas, vistas, etcétera, en negro y colores. Gran variedad se reciben diariamente en la Librería General.—Correo, 10.

Gran surtido en obras nacionales y extranjeras de todos los ramos del saber humano.

Se traspasa por no poderla atender su dueño, una confitería con buena parroquia y en sitio céntrico. Para detalles, en esta Administración.

Los caballeros de la noche

POR

PONSON DU TERRAIL

pañeros, á quienes el estupor impedía hablar.

—¡Hola, señor guardia escocés! gritó entonces el personaje misterioso que se había quedado en el bote; ¿te acuerdas de aquella sangrienta comedia que imaginásteis tú y los tuyos en Edimburgo hace diez y ocho años? ¡Vaya que no te se ha olvidado!

Á esta voz se estremeció Héctor dando un paso atrás como si hubiera oído un ruido extraño.

—Sí, prosiguió el enmascarado, entonces eras un muchacho de talento, un amante de rica imaginación, un prisionero de genio, un condenado audaz como un verdugo. Ya te recordé esa historia hace tres días en la primera grada de una escalera de White Hall, lo cual no habrás echado en olvido, como tampoco habrás dejado de aparecer con insistencia entre sus meditaciones la cabeza del pobre secretario, aquella cabeza que cayó en lugar de la tuya. Pues bien, respetado maestro, tu comedia de sangre debía tener dos actos en vez de uno: el primero sólo á tí te pertenecía; tú eras su legítimo autor; pero yo soy el que me he encargado de escribir el segundo. ¿Qué tal, soy buen discípulo? Ya son las siete y diez minu-

tos, añadió mirando el reloj. Para que veas lo que son los contrastes: mientras conducías á bordo del Correo Real á una hija ilegítima de Jacobo de Escocia, hermana rechazada y no reconocida por María Estuardo, la verdadera reina, aquella á quien tan ardientemente amabas, su cumbia bajo el hacha del ejecutor.

Y el desconocido se arrancó el antifaz, y Bavolet y Gontran exclamaron:

—¡Lord Bothwell!

Casi al mismo tiempo la mujer que tanto estupor produjo en Bavolet y sus tíos, tiró lejos de sí el largo ropón que la tapaba casi por completo, apareciendo cubierta con aquellos andrajos en que estaba envuelta el día en que, por casualidad, se la encontraron Bothwell y lord Maitland.

Trilby la mendiga había dejado de parecerse á María Estuardo. A los pocos momentos pasó cerca de ella un marinero que salía de la batería, y le dijo:

—¿Tú por aquí, Trilby? ¿Qué vienes á hacer en este sitio, pordiosera de Satanás? No sabes que las mujeres perdidas son signo de desgracia á bordo de un buque de gente honrada? Vuélvete á Londres, hija mía. Cuando cobrés y me hayan despedido te irá á hacer una visita.

Con este último incidente, ni Bavolet, ni Héctor, ni Gontran tuvieron ya la duda más insignificante: el infernal Bothwell les había jugado una mala pasada. María Estuardo había muerto, y la mujer que tenían delante de sí, no era otra que Trilby, la escocesa, Trilby la cortesana y la mendiga.

Preios de suscripción y de los anuncios

Table with columns for 'ANUNCIOS', 'ESQUELAS DE DEFUNCIÓN', and 'PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN'. It lists various rates for advertisements and subscriptions.

Número suelto, 5 centimos. -- Número atrasado, del año, 25, y de años anteriores, 1 peseta. -- Pago adelantado. -- Cada anuncio tiene 10 céntimos de recargo por timbre

SERVICIOS PÚBLICOS

Correos: De Madrid. Llegada a la Administración a las 11:20 de la mañana. Salida de la Administración a las 2:45 de la tarde. De Bilbao. Llegada a la Administración a las 11:15 mañana y 4:30 tarde y sale a las 12:25 y 7:30 tarde. De Oviedo. Llegada a la Administración a las 1:45 y 2:50 tarde. Sale a las 11:15 mañana y las 2:25 tarde. Salvo correo mixto para la línea de Kenedo, a las 10 mañana. De Gijón y Méjico (línea española). Llegada el 2 de cada mes. Sale el 14. Habana y Méjico (vapor francés). Llegada del 26 al 28 de cada mes. Sale el 22. Venezuela, Colombia, etc. (vapor francés). Llegada del 14 al 15 de cada mes. Sale el 27. Salida de correos a distribuir: 12 mañana y 3:30 y tarde. Periódicos e impresos presentados por las empresas de 3 a 11 mañana. Entrega de aparatos: 9 a 10:15 mañana, 11:40 a 2 tarde, y de 3 a 4 y 5 tarde. Idem de valores declarados y objetos asegurados: 9 a 12 mañana, 12:25 a 1 y de 3:30 a 5 tarde.

LA POLAR. Sociedad Anónima de Seguros. 100 millones de pesetas de Capital. 50 millones depositados. Administrador Depositario EL BANCO DE BILBAO. NINGUNA SOCIEDAD EN EL MUNDO ha iniciado el seguro con MAYORES GARANTÍAS DEPOSITADAS. Ramo de vida. 1. Seguros a prima fija para Capital fijo. 2. Seguros a prima fija con participación anual. 3. Mutualidad nacional a prima fija y plazos fijos, con acumulación de beneficios. Ramo de accidentes. SEGUROS COLECTIVOS de accidentes del trabajo; Responsabilidad civil. (Ley de 30 de Enero 1900). SEGUROS INDIVIDUALES contra la incapacidad temporal y permanente. Accidentes ocasionados a terceras personas por coches y tranvías. Administrador General D. JOSÉ LUIS DE VILLABASO, BILBAO.

Compañía General de Vapores Franceses. VAPORES CORREOS FRANCESES. MAGNIFICOS VAPORES DE 4.000 TONELADAS. Habana y Veracruz. SALIDAS EL 22 DE CADA MES. El 22 de febrero saldrá de Santander para HABANA y VERACRUZ el magnifico vapor nombrado LA NORMANDIE capitán Mr. Villeannoras. Saldrá de este puerto el 27 de febrero para Colón y escalas, el vapor LABRADOR capitán Mr. Sosselin. Admite carga y pasajeros, para los que tiene espaciosas camaras; a los de tercera clase se les da pan fresco y vino todos los días. A bordo hay criados y cocineros españoles. Se da excelente trato y habla español. Para más informes, dirigirse a sus consignatarios en Santander, señores VIAL HERMANOS, Huella, 92. -- Teléfono número 84. Agencia de la Compañía Internacional de vapores-camión.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS. SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS. el que presente CAPSULAS de SÁNDALO menores que las del doctor Píza de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1893 y Gran Concurso de París 1895. Veintidós años de éxito creciente. Unica aprobada y recomendada por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y reconocidas prácticas diarias. -- Farmacia del Dr. PIZÁ, Píza del 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Sociedad Española de Droguería General. (ANTES PEREZ DEL MOLINO Y COMPAÑIA). PLAZA DE LAS ESCUELAS. -- Sucursales WAD RAS, 1 y 3, al lado de "Singer". Gran surtido de productos químicos, especialidades farmacéuticas, aguas minerales, perfumaría, fotografía, esencias, repillería, pinturas de todas clases, etcétera, etc. -- Papeleros pintados estilo modernista y de todas clases, en la central, Wad Ras, 1 y 3.

Descubrimiento importantísimo. El eminente doctor Charles Lambert, de París, después de un profundo estudio sobre las enfermedades venéreas y sífilis, ha encontrado el medio de erradicarlas radicalmente, no solo sin hacer uso del Mercurio, sino que combatiendo las enfermedades con el uso de ciertos medicamentos. Este tratamiento es sencillo y las fórmulas son puramente vegetales, pues en su composición sólo entran hierbas medicinales de la India. Estas fórmulas las presenta en las formas siguientes: Las Píldoras Charles Lambert, que curan las purgaciones, estrecheces de la uretra, flujo blanco de la mujer y goma militar. La Inyección Charles Lambert, que debe de usarse al mismo tiempo que las Píldoras, para que la curación sea más rápida y pronta. El Elixir Charles Lambert es un gran medicamento para la completa destrucción de todo germen sífilítico. Con su uso se purifica la sangre impura, dejándola en su estado normal, libre de todo virus, dando salud y inmunidad para evitar la reproducción de un terrible enfermedad. Este líquido debe tomarse como complemento del tratamiento, una vez que los efectos de la purgación, el uso de las Píldoras, el uso de la Inyección, el uso del Elixir. Precio de las Píldoras, frascos de 100. -- La Inyección, 3:00. -- El Elixir, 2:00. -- De venta en Santander en la farmacia del doctor D. Antonio Ordóñez, calle del Marqués, 11. Para cualquier duda que se presente, dirigirse por escrito al inventor, en Aragón, 402, Barcelona.

Estudio de Alfonso XIII. Advertencia a los señores suscriptores. Ofrecemos a nuestros suscriptores un precioso cuadro de Alfonso XIII, tamaño 18 por 45, estampado en metal, formando un precioso cuadro en colores imitando la pintura al óleo. Este artístico trabajo está hecho en los magníficos talleres que tiene en esta población la sucursal de la Société Generale des Cirages Français. Conociendo la perfección con que trabaja dicha casa los estampados en metales, en lo que ha llegado a ser única en España, nadie puede dudar de que el retrato aludido trae una obra de arte, con la ventaja de llevar el marco de relieve y reforzado por sero interior de madera, resultando un buen ornamento para toda sala de que se tengan sentimientos monárquicos y para todas las oficinas y dependencias públicas. El marco y el cuadro son de una misma pieza. Con motivo de la jura y mayoría de edad de don Alfonso XIII, se pondrá de moda su retrato, y unido a esto la necesidad en que se encuentran los Ayuntamientos, Diputaciones, etc., de adquirir para colocarlos en sus salones de sesiones, nos inducimos a ofrecerlo a nuestros lectores. Este precioso cuadro puede adquirirse en la Administración de este periódico y en la Librería General, Acera del Correo, al precio de 10 pesetas. En Torrealeja, Bazar de la señora Viuda de Arques. Se entregará mediante la presentación de este cupón. Vale diez pesetas para nuestros suscriptores. Cupón prima VALE por un ejemplar.

VIGOR, FUERZA, SALUD. Se consiguen con las famosas Gotas del Dr. Hoffmann. Son el mejor de los tónicos. Curan la anemia consecutiva a una grave enfermedad; la debilidad de todo el cuerpo, la falta de apetito, y las digestiones pesadas y difíciles. "Erais un amigo ó un pariente físico, que se fatiga, que apenas come, que entorpece, que pierde las fuerzas y que los dolores y las tosas abaten su existencia, nada que la misma enfermedad, nada que las Gotas del Dr. Hoffmann y su seguro, seguro, seguro, que a beneficio de este prodigioso medicamento a ligera fuerza, vigor y vida al exhausto organismo y hará bien las digestiones y virará muchos años gracias a las Gotas del doctor Hoffmann. Curan las Gotas del Dr. Hoffmann con seguridad la impotencia, la espermatorrea, el flujo precocidad, la neurastenia y las enfermedades de la médula. Los nervios, si desean volver al vigor de los veinte años, deben tomarlas constantemente. Se venden en Santander en la Sociedad Española de Droguería General, Compañía, 3 y 4, y en la de las Escuelas y en la Sucursal, Wad Ras, 1 y 3, al precio de 5 pesetas frasco (6 pesetas con correo). Se regalán prospectos explicativos.

ADVERTENCIA IMPORTANTE. En el caso de que os quisieren vender en sustitución del verdadero Alquitran Guyot, este ó el otro producto, ¡desconfiad siempre! pues en éllo va sin duda algún interés... Es indispensable en absoluto si queréis lograr la curación en los casos de gonorrea, gonorrea y de friados antiguos mal curados, y a fortiori en el asma ó la úlcera, especificar siempre bien en las farmacias el verdadero Alquitran de Guyot, pues éste es preparado por el mismo Mr. Guyot, con alquitran procedente de un pino marítimo especial que crece en Noruega y que le sirvió para descubrir el alquitran soluble; razón por la cual es infinitamente más eficaz que todos los demás productos análogos. A fin de evitar todo error examinad cuidadosamente el etiquetado: el del verdadero Alquitran de Guyot lleva el nombre de Guyot impreso en caracteres gruesos y adems lleva obligatoriamente la forma en tres colores: rojo, verde y rojo, igualmente que las letras: GUYOT, 19, rue Jacob, París. Este tratamiento viene a costar unos 20 céntimos diarios, y ¡cural! P. S. -- Aquellas personas que no consiguen acostumbrarse al sabor del agua de alquitran podrán reemplazar su uso mediante las Capsulas Guyot al Alquitran de Noruega de pino marítimo puro, tomando de dos a tres capsulas a cada comida. De este modo obtendrán los mismos saludables efectos y una curación del mismo modo cierta. Tomadlas inmediatamente antes de las comidas, ó en el curso de éstas, dichas capsulas se digieren perfectamente con los alimentos, producen bienestar en el estómago y embalsaman la economía. Las verdaderas capsulas Guyot son blancas, y sobre cada una de ellas va impresa en negro la firma Guyot. Depósito: C. Frere, 19, r. Jacob, París, y en todas las farmacias y droguerías.

Practicante. Se necesita para la farmacia de don Emilio Ferrero, en Limpies. Dirigirse a esta Administración. Traspaso de un establecimiento de comestibles y bebidas, con buena proyección. Informarán en esta Administración. JARABE DE GIBERT y Grajeas de Gibert AFECIONES SIFILITICAS VICIOS DE LA SANGRE Productos verdaderos fácilmente tolerados por el estómago y los intestinos. D. GIBERT y BOUTIGNY, Farmacéuticos. Prescritos por los primeros médicos. DESCONFIESE DE LAS IMITACIONES. AGENCIA, MADRID-LAPOSTOLLE, PARIS.

IMPRESIONES DE CARNAVAL. La última creación en serpentina. Serpentina ligera, muy fina, muy bonita. Confetti redondo de superior calidad. Rebajas de consideración por partidas. (Consultad los precios de esta casa.) Cartas y cartulinas artísticas. Manzanas, piés y orejas de Proteos. Guirnalda, peardos, sorpresas. Bromas de Carnaval. En Bilbao: Fernández Larrucea y García, Gran Vía, 5. Foreign press office. Corporación científica, literaria y artística. Corresponsales en todos los países del mundo. FOREIGN PRESS OFFICE es el colaborador indicado para los periódicos, revistas, hombres de ciencia, artistas, sociedades, etc., que deseen estar al corriente del movimiento intelectual del mundo entero. Sus informaciones periodísticas hechas por personalidades distinguidas, las publican. Los mejores periódicos de Europa y América. -- Corresponsal en España, D. Antonio Cobos Liso, calle del Calvario, 19, 21 y 23. -- Madrid.

Droguería industrial y medicinal de W. Carredano. Méndez Núñez, número 2. -- Teléfono 267. (Junto a la Farmacia Moderna). Drogas y productos químicos para las artes e industrias. -- Pinturas y barnices. -- Colección completa de tubos al óleo y a la acuarela. -- Brochas, pinceles y esponjas. -- Jabones medicinales y de tocador. -- Esencias y otros perfumes extranjeros y del país. -- Elementos para la fotografía. -- Aguas minerales y especialidades. -- Gran surtido de bragueros y ortopedia en general. -- Botiquines para buques, etc., etc.

Gran éxito. para la higiene, con los fétros incoeruptibles. Son los mejores hasta la fecha. Premiad con medallas de oro en la Academia de París y Real Academia de Ciencias española y con oro Internacional de Bordeaux, obteniendo su inventor la bendición apostólica de nuestro Santo Padre León XIII para coronar su obra. Dichos fétros sólo se venden en la Fumeraría de Herga, Daoiz y Velarde, 19, sin intervención de ninguna otra fumeraría y encargándose de todo lo concerniente al caso. DAOIZ Y VELARDE, 19.

Un viaje al Transvaal durante la guerra. Pintorescas descripciones del país. Cuadros de la guerra. Semplanas de los principales personajes. Episodios y anécdotas. Libro curioso e interesantísimo. Esta obra forma un magnifico tomo de cerca de 500 páginas con preciosas láminas fotográficas. Un viaje al Transvaal durante la guerra. Cupón para obtener esta obra, que cuesta 5 pesetas, en la Librería General, Acera del Correo, con un 20 por 100 de rebaja. EL CANTÁBRICO.

IMPRESA DE EL CANTÁBRICO. En este Establecimiento tipográfico se hace toda clase de trabajos, tales como facturas, prospectos, cartelas, folletos, periódicos, etc., contando para ello con los tipos y maquinaria necesarios. Agencia Internacional de Anuncios Haasenstein y Vogler. Calle Fernando VII, 2. -- BARCELONA. Se encarga de la inserción de anuncios en todos los periódicos, revistas, etc., de España y del extranjero, concediendo grandes rebajas sobre su precio de tarifa. Presupuestos y toda clase de informes referentes a publicidad, Milán, París y todos los grandes centros de Europa. Departamento especial para anuncios en el extranjero. -- Servicio rápido y concienzudo.

PURGACIONES. recientes ó crónicas, estrecheces, úlceras ó chancros venéreos y sífilis. Curación en pocas horas con una sola caja de SALTANINA. Se vende en Santander: droguería de la calle de Tahleros.

PURGACIONES. recientes ó crónicas, estrecheces, úlceras ó chancros venéreos y sífilis. Curación en pocas horas con una sola caja de SALTANINA. Se vende en Santander: droguería de la calle de Tahleros.

Un viaje al Transvaal durante la guerra. Cupón para obtener esta obra, que cuesta 5 pesetas, en la Librería General, Acera del Correo, con un 20 por 100 de rebaja. EL CANTÁBRICO.